

# 行政視察報告

福生市議会では、全国の市町村の特色ある施策を、今後のまちづくりの参考にするため委員会等で視察を行っています。今回は、CO<sub>2</sub>削減特別委員会が先進地の視察を行いました。

## CO<sub>2</sub>削減特別委員会

### 視察目的 ①地球温暖化

対策特別委員会の提言書について②環境対策について③環境モデル都市行動計画について

視察先 ①石川県金沢市  
②富山県富山市

視察日 平成22年5月12日(水)～13日(木)



▲金沢市を視察

含め4つの特別委員会があり、特別委員会の活動として報告書や提言書をまとめています。提言書の内容は市が行うものと、月に環境モデル都市に選定されCO<sub>2</sub>排出量を削減するため、富山環境モデル都市行動計画を策定、4つの基本方針から2013年までの5年間の具體的施策を推進して低炭素社会へ向けた取り組みを行っています。エコタツワークでの公共交通の利用促進を行い、自転車市民共同利用システムでは、自転車を貸出することで中心街での自動車利用削減を図っています。行動計画に基づき市民・企業・行政が連携し合い、地球温暖化対策に努力・工夫して取り組んでいる多くの施策を視察することができました。

第2次議会改革検討協議会の政策立案プロジェクトチームでは、チームでの検討、先進市への視察や担当課との勉強会などを経て、「福生市清潔で美しいまちづくり条例（案）」をまとめました。

この条例案は、道路や公園等、公共の場所に、たばこの吸い殻、紙くず、ペットボトルなどをポイ捨てすることや犬のふんを放置することを防止し、さらに、路上での喫煙及び歩行喫煙を規制することにより、清潔で美しいまちづくりを推進し、市民の皆様の快適な生活環境を確保することを目的としています。

今後、広報、市議会だより、ホームページ等で条例案の内容をお知らせし、市民の皆様のご意見をお聞きする機会を設ける予定ですが、福生市がポイ捨て等のない美しいまちになっていくよう、実効性のある内容の条例を制定したいと考えております。

市や議会が啓発に努めるのはもちろんですが、市民の皆様のご協力がなければ、本条例の目的を達成する事はできません。

皆様のご理解とご協力をお願いいたします。



▲富山市の自転車市民共同利用システムを視察

減するため、富山環境モデル都市行動計画を策定、4つの基本方針から2013年までの5年間の具体的施策を推進して低炭素社会へ向けた取り組みを行っています。エコタツワークでの公共交通の利用促進を行い、自転車市民共同利用システムでは、自転車を貸出することで中心街での自動車利用削減を図っています。行動計画に基づき市民・企業・行政が連携し合い、地球温暖化対策に努力・工夫して取り組んでいる多くの施策を視察することができました。

また、公共交通の活性化推進については、LRT（ライトレール）のネットワークでの公共交通の利用促進を行い、自転車市民共同利用システムでは、自転車を貸出することで中心街での自動車利用削減を図っています。行動計画に基づき市民・企業・行政が連携し合い、地球温暖化対策に努力・工夫して取り組んでいる多くの施策を視察することができました。

今後、福生市のCO<sub>2</sub>削減へ展開できるよう研究していきます。

## CO<sub>2</sub>削減特別委員会

議しました。

①地球温暖化対策設備助成金交付事業の内容と予算について

②平成21年度防衛補助事業実施状況について

③横田基地周辺対策等要望事項について

ます。

3条関係では、一中防音機能復旧事業に46万9千円が交付され、8条関係では、市道幹線II-18号線（田園通り）改良事業に700万8万円が交付された。

また、9条関係では、耐震性防火水槽新設事業、市民会館小ホール舞台改良整備事業、福生野球場整備事業等に総額で2億8448万6千円が交付されました。

また、9条関係では、別の「申し合わせ事項」として確認して全議員が遵守しています。

●インターネット中継や音声反訳システムの導入、一般質問の質問形式の弾力的運用、対面方式の導入など改革の速度は速い。

そこで、特別委員会は2年間に一度、先進自治体に行つて研究・確認する行政視察を実施しているが、議会運営委員会も同様に

評価をいただいている。

それは、先輩議員たちの努力の賜物でもあり、また現職議員の成果でもあります。問題・課題が出た時は、一人会派の委員の発言も大切にして、共通の言葉で会議規則とは原料として活用し、廃棄物ゼロにする「ゼロエミッション構想」を推進しています。

●福生市議会の議会運営は、他市と比較しても円滑に運営されているとの評価をいただいている。

それは、先輩議員たちの努力の賜物でもあります。問題・課題が出た時は、一人会派の委員の発言も大切にして、共通の言葉で会議規則とは原料として活用し、廃棄物ゼロにする「ゼロエミッション構想」を推進しています。

●福生市議会の議会運営は、他市と比較しても円滑に運営されているとの評価をいただいている。

それは、先輩議員たちの努力の賜物でもあります。